

## Cada 16 horas un periodista mexicano sufrió una agresión en 2023, según oenegé

MÉXICO, (AFP).- Después de Israel y Palestina, México se mantuvo en 2023 como uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo, con el asesinato de cinco reporteros y un promedio de una agresión cada 16 horas contra un periodista, denunció la oenegé Artículo 19.

En 2023 se registró un total de “561 agresiones contra la prensa”, lo que en promedio significa que se agredió “cada 16 horas a una persona periodista o medio de comunicación en el marco del ejercicio de su labor”, indicó en un reporte la organización de defensa de libertad de prensa.

Entre los perpetradores “convergen poderes económicos, públicos y criminales”, sostuvo.

La lista de Artículo 19 incluye a Ismael Villagómez, fotoperiodista de El Heraldo de Juárez, asesinado el 16 de noviembre en Chihuahua (norte); Jesús Gutiérrez, de Notiface Prensa Digital, ultimado el 25 de septiembre en Sonora (noroeste); y Nelson Matus Peña, de Lo Real de Guerrero (sur), acribillado el 15 de julio.

También a Luis Martín Sánchez, corresponsal del diario La Jornada en Nayarit (noroeste) y Marco Aurelio Ramírez, de Puebla Independiente (centro), asesinados el 7 de julio y el 23 de mayo, respectivamente.

Las tres categorías de agresiones más documentadas en 2023 fueron “las intimidaciones y hostigamientos; el uso ilegítimo del poder público, principal-

mente a través de la estigmatización y el acoso judicial, así como las amenazas tanto en la esfera física como digital”.

Se denunciaron además casos de “tortura o tratos crueles, inhumanos y degradantes”, apuntó.

El documento destacó la desaparición del periodista Juan Carlos Hinojosa en Veracruz (este).

“Fuera de Israel y los territorios ocupados de Palestina, con los asesinatos aquí registrados, se seguiría colocando a México como uno de los países más letales para ejercer el periodismo”, denunció la organización.

El informe se difunde a cinco días de que el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador hiciera público en su conferencia matutina el número telefónico de una periodista de The New York Times que publicó un reportaje sobre supuestos vínculos de aliados del mandatario con narcotraficantes.

López Obrador leyó el 23 de febrero el número mientras revelaba un cuestionario que le envió el diario estadounidense para la nota, lo que motivó una investigación en curso de la entidad encargada de la protección de datos.

También desató críticas de organismos de defensa de la libertad de prensa por considerar que el mandatario la estigmatizó y puso en riesgo.

Desde el 2000, en México han sido asesinados más de 150 periodistas y la mayoría de estos crímenes siguen impunes, de acuerdo con Reporteros Sin Fronteras.

## AVISO DE CONCURSO PÚBLICO

República de Honduras  
Banco Central de Honduras

### CONCURSO PÚBLICO No.03/2024

El Banco Central de Honduras, invita a las empresas interesadas que operan legalmente en el país, a presentar ofertas para el Concurso Público No.03/2024, para la contratación de los servicios de consultoría para la actualización del Sistema de Gestión Integral de Riesgos (SGIR) del Banco Central de Honduras, basado en el Estándar Internacional de la Norma ISO 31000.

El financiamiento para la realización del presente proceso proviene exclusivamente de fondos nacionales. El concurso se efectuará conforme a los procedimientos de Concurso Público establecidos en la Ley de Contratación del Estado y su Reglamento.

Los interesados en obtener los términos de referencia de este concurso, deben solicitar la emisión del formulario “Autorización para emisión de vale de efectivo” (UG-5) en el Departamento de Compras y Contrataciones, noveno (9no) piso del edificio del BCH en el Bulevar Fuerzas Armadas en la capital de República, posteriormente realizar el pago de doscientos lempiras (L200.00) no reembolsables, en las ventanillas del Departamento de Emisión y Tesorería, ubicadas en el primer (1er) piso del edificio antes indicado y con el recibo de pago extendido se entregarán los términos de referencia en el Departamento de Compras y Contrataciones. Es de carácter obligatorio al momento de asistir al acto de apertura, presentar Documento Nacional de Identificación (DNI) o carné de residente o pasaporte si fuera el caso y el vale de efectivo (UG-5), a partir del 4 de marzo de 2024 en horario de 9:00 a.m. a 3:00 p.m. Los documentos del concurso podrán ser examinados en el Sistema de Información de Contratación y Adquisiciones del Estado de Honduras (HondusCompras), en la dirección electrónica [www.honduscompras.gob.hn](http://www.honduscompras.gob.hn) y en [www.bch.hn/acerca-del-bch/adquisiciones-y-contrataciones/adquisiciones](http://www.bch.hn/acerca-del-bch/adquisiciones-y-contrataciones/adquisiciones). Las empresas interesadas en participar en el proceso, debe comunicar por escrito y al correo electrónico [adquisiciones@bch.hn](mailto:adquisiciones@bch.hn), el nombre de las personas que asistirán al acto de recepción de ofertas, indicado en los términos de referencia.

Los oferentes podrán remitir al BCH los sobres sellados de las ofertas, presentados según lo establecido en los términos de referencia del proceso en referencia; pudiendo utilizar para estos, los servicios de mensajería certificados; asimismo, podrán entregar al BCH las ofertas en sobres sellados siguiendo las medidas de bioseguridad establecidas.

Los sobres que contengan las ofertas deben presentarse en el edificio del BCH ubicado en el Bulevar Fuerzas Armadas, en la capital de la República, hasta el 9 de mayo de 2024, a las 10:00 a.m. hora local. Las ofertas que se reciban fuera del plazo serán rechazadas. Las ofertas se abrirán en presencia de la Comisión de Compras y Evaluación del BCH, dependencias del BCH y de los oferentes o de sus representantes que asistan al acto, siguiendo para ello, las medidas de bioseguridad establecidas por el BCH.

Tegucigalpa, MDC, 4 de marzo de 2024



CARLOS FERNANDO ÁVILA HERNÁNDEZ  
GERENTE

